

Kleine Anfrage

Überwachungskamera an der Feldkircher Strasse

Frage von Landtagsvizepräsidentin Gunilla Marxer-Kranz

Antwort von Regierungsrätin Graziella Marok-Wachter

Frage vom 04. Dezember 2024

Vor einiger Zeit wurde an der Feldkircher Strasse, das ist diese langgezogene Autostrasse zwischen der Hilti AG und Nendeln, eine Überwachungskamera installiert. Hierzu meine Fragen:

- * Für welchen Zweck wurde diese Überwachungskamera an dieser Stelle installiert?
- * Was genau zeichnet diese Kamera auf?
- * Werden diese Bilder gespeichert?

Antwort vom 06. Dezember 2024

zu Frage 1:

Die Kamera an der Feldkircher Strasse zwischen Nendeln und Schaan dient der optischen Feststellung des Strassenzustands im Winter und damit dem Amt für Tiefbau und Geoinformation als Entscheidungsgrundlage, ob Schneeräumungsfahrzeuge und/oder der Streudienst aufgeboden werden sollen bzw. müssen. Zusätzlich zur Kamera zieht das Amt für Tiefbau und Geoinformation auch Meteodaten als Entscheidungsgrundlage bei.

zu Frage 2:

Die Kamera zeichnet nicht durchgehend Videos auf, sondern ermöglicht es dem Amt für Tiefbau und Geoinformation auf Abruf Einzelbilder zu machen.

Die Einzelbilder der Kamera an der Feldkircher Strasse zwischen Nendeln und Schaan zeigen die Strassen- und Trottoiroberflächen. Die Kamera ist derart ausgerichtet, dass keine Gesichter von Personen und auch keine Fahrzeugkennzeichen ersichtlich sind, wenn zum Zeitpunkt eines Einzelbildabrufs Personen und/oder Fahrzeuge auf der Feldkircher Strasse unterwegs sind. Es können maximal Beine von Personen respektive Fahrzeugteile unterhalb des Fahrzeugfensters auf einem Einzelbild ersichtlich sein.

zu Frage 3:

Die Einzelbilder werden nicht gespeichert. Die Kamera hat keinen Speicher und die Applikation über welche die Einzelbildabrufe erfolgen, erlaubt weder eine Speicherung noch eine Weiterleitung dieser Einzelbilder.